

Carpe Diem!

Année 2. n°19

21/10/2021

En bref !



Pour tout de suite ...

Coaching mémoire, Urgent!

Vous savez que l'accompagnement des jeunes stagiaires pour la rédaction de leur mémoire est une activité « phare » de ECR, une de celles qui donnent de la visibilité à notre association et qui en démon-

trent l'utilité.

Il ne s'agit nullement d'une correction précise sur le fonds, mais plutôt de conseils sur la forme, sur le plan ou sur le style. Et un appui moral et organisationnel aux jeunes.

La Fédération nationale organise une **REUNION** COA-CHING MEMOIRE le jeudi 18 novembre au Conseil Régional de Paris 50, rue de Londres 75008 Paris) de 10 heures précises à heures 30.

Cette réunion sera suivie d'un déjeuner.

La participation est évidement totalement gratuite et les frais de déplacements seront pris en

Une transmission en visioconférence pourra être organisée si elle recueille suffisamment de demandes.

Merci de me faire savoir par mail si vous êtes intéressé par cette « formation ».

ecrpcv@experts-comptablesretraites.fr

Pour bientôt ...

CAVEC

Vous le savez, chaque année à cette période, se tient le plus important conseil d'Administration de la CAVEC, celui qui décide de la valeur du point acheté et du point servi. En d'autres termes, de combien vont augmenter les cotisations des actifs et de combien vont augmenter les pensions des

Je profite des mes douze années au CA de la CAVEC pour vous donner quelques repères essentiels, ceux qui sont principalement pris en compte pour al détermination des deux montants ci-dessus.

Le Résultat Technique :

C'est le résultat brut de l'année : Cotisations encaissées moins Pensions servies.

Dans le monde idéal de la retraite par répartition, ce résultat serait nul. Dans le monde réel, pour anticiper un décalage entre cotisants et retraités, la Cavec s'est toujours efforcée de le conserver positif, mettant, en bonne fourmi, l'excédent en réserves pour les années mauvaises. Les cigales de certains régimes n'ont pas eu cette prudence!

Pour la première fois cette année, ce résultat sera négatif à la CAVEC! Nous allons donc « piocher » dans nos réserves. en fait non, car les produits financiers desdites réserves devraient suffire à combler le

(Suite page 2)

Pour plus tard ...

Save the date!

Grâce à la Fédération nationale ECR et surtout grâce à l'aimable autorisation de l'association ECR Paris Ile de France, j'ai le plaisir de vous annoncer d'ores et déjà que vous pourrez participer gratuitement à un webinaire sur le Loi de finances, animé par un brillant fiscaliste et non moins brillant pédagogue que vous avez toutes et tous déjà pratiqué:

Jean-Pierre Cossin, Conseiller Maître Honoraire à la Cour des Comptes, Professeur associé de droit fiscal, Consultant.

Retenez vite la date, 15 février 2022 de 14h30 à 17h00.

Les modalités techniques vous seront communiquées ultérieurement.

PS: nous sommes conscients que cette date « tombe » pendant les vacances sco-laires, mais l'agenda de JP Cossin est très chargé.



chinois c'est que tu achètes local tout le

Sommaire:

• Pour tout de suite...

DANS CE NUMÉRO :

- Pour bientôt...
- Pour plus tard...
- Pour hier...
- Pour rire un peu...



EXPERTS COMPTABLES RETRAITÉS

Carpe Diem!

Retrouvez nous sur: www.expertscomptables-retraites.fr

Cette publication est aussi destinée à vous transmettre les informations que je glanerai lors des réunions nationales.

Mais c'est aussi pour chacune et chacun un espace d'expression. N'hésitez pas à m'adresser vos articles, vos photos, vos demandes, vos questions, vos avis, vos souhaits, quelles qu'ils soient.



Aujourd'hui à la une de la petite planète de Michel Ribollet :

l'électricien...

Il était une fois un Électricien qui voulait Brancher une femme qu'il trouvait Lumineuse. Hélas pour lui, celle-ci chercha tout de suite à Éteindre ses ardeurs.

- J'suis déjà Prise! annonça-t-elle.
- Je m'en Fiche! lui dit-il, mais je n'ai jamais vu des beautés comme vous dans mon Secteur. On pourrait se voir en Alternatif?

Et elle se retourna pour s'éloigner. Reprenant le Fil Conducteur de son approche, il chercha à l'Allumer.

Pour bientôt, suite...

(Suite de la page 1)

déficit)

- Le taux de rendement :
- C'est le résultat du calcul : Valeur du point servi / Valeur du point acheté
- Ce taux à la Cavec est très bon, il est de 8,71%. Cherchez aujourd'hui un placement de ce rendement...
- Un taux de 8.71% signifie qu'en environ 12 ans, on recouvre sa mise. Or, la durée de vie à 65 ans chez les experts-comptables est d'environ20 ans !
 - Qui paie la différence ? Les fameuses réserves, constituées à cet effet ! Mais seront-elles suffisantes ?

Il n'est pas besoin d'être expertcomptable pour constater que ceci n'est pas tenable à long terme (même si d'autres facteurs peuvent être modifiés, voir ci-après). Les CA auxquels j'ai participé ont pris la décision de baisser le taux de rendement pour atteindre 8%. J'imagine que le CA actuel fera la même chose.

Montant des réserves :

On exprime celles-ci en « années de

prestations », cad combien d'années les réserves couvrent-elles si aucune cotisation n'est encaissée ?

La réponse pour la Cavec est : 10 ans. C'est le double de la moyenne des autres professions libérales (hors avocats), et à titre de comparaison, les réserves de l'Agirc-Arrco couvrent... I an de prestations ! (certes en valeur absolue, les chiffres n'ont rien de comparable).

Voilà ce que les administrateurs vont prendre en compte, en y ajoutant l'évolution de l'espérance de vie, le nombre de libéraux s'inscrivant et le nombre de salariés, l'éventuel âge de la retraite à taux plein repoussé audelà de 65 ans, le taux de rendement des réserves dans le futur, etc. Ne manque que l'âge du capitaine... ou du Président (de la République !).

<u>Une seule chose est certaine</u>: N'attendez pas de miracle sur le plan de la revalorisation de nos pensions...

Avis et opinion strictement personnels!

Jean Paul Moinard

Pour hier...

Je vous parlais dans le dernier Carpe Diem du congrès de Bordeaux et de la création par le CSOEC d'un fonds d'investissement

Quelques précisions recueillies dans le dernier SIC de octobre 2021.

Le congrès, « notre grande réunion de famille annuelle donnera le véritable coup d'envoi de la souscription au fonds d'investissement mis en place pour rendre enfin possible l'indépendance numérique de la profession. Drakarys nous a déjà permis d'entrer au capital de MyUnisoft, un jeune éditeur « for us by us », et nous permettra d'entrer bientôt à celui d'une « legaltech » et d'une « RH tech ».) (traductions non fournies...). Lionel Canesi, Pdt du CSOEC.

« .. Chantiers présents et à venir....lancement du fonds d'investissement **Drakarys**, dans lequel le conseil national investit **6 millions d'euros**, ... » JL Flabeau, Vice-Pdt du CSOEC.

Pour rire un peu...

- Mais pourquoi faites-vous de la Résistance ?

Elle fit Volt face. A ce moment-là il y avait de l'Électricité dans l'air !

- Watt ? Tu n' Ampère pas une !
- C'est que je ne vous trouve point LED ! s'exclama l'Électricien.

Son style Ampoulé sembla calmer la femme.

- C'est gentil. Mais dis-moi, tous ces jeux de mots, c'est pour Briller ?
- C'est pour flatter votre intelligence ! J'adorerais étreindre une Lumière de votre genre.

(L'Électricien imaginait sans doute déjà les Vaet-vient.) - Tu me prends pour une call girl de Lux ! ? Je te dis que je suis déjà Prise

Elle était sur le point de Péter les Plombs à cause de cette méPrise Multiple.

C'est alors qu'arriva le galant de la belle, un macho monté sur Pile Électrique, qui joua parfaitement son rôle d'Interrupteur de conversation en collant une Châtaigne au prétendant et là çà Douille!

Et c'est ainsi que l'Électricien, qui se prenait pour une Lumière mais n'était guère brillant, fut contraint de la mettre en Veilleuse.